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РЕФЕРАТ 
Актуальность данного исследования в контексте ветеринарной медицины, особенно при обследова-

нии собак, обусловлена увеличением случаев воспалительных заболеваний кишечника у домашних 
животных. Колит у собак является распространенной проблемой, которая может приводить к значи-
тельному ухудшению качества жизни питомцев и требует своевременной диагностики и лечения. За 
последние годы численность популяции домашних собак в Санкт-Петербурге значительно выросла [1], 
в связи с чем увеличилась необходимость в знании диагностики заболевания и в умении интерпретиро-
вать результаты анализов крови, в частности уметь отличать патологические отклонения показателей, 
характерные для колита, или отклонений в показателях, указывающих на другие возможные заболева-
ния с похожей клинической картиной, от нормальных референсных значений. 

По данным литературных источников ветеринарная практика сталкивается с трудностями в диагно-
стике колита у собак, так как клинические признаки могут быть неспецифическими или перекрываться 
проявлениями других заболеваний. [6] Биохимический и клинический анализы крови предоставляют 
возможность выявления маркеров воспаления, что может существенно облегчить процесс диагностики. 
Использование этих маркеров позволяет практикующим ветеринарным специалистам более точно оце-
нить состояние пациента, определить необходимость дальнейших исследований, таких как эндоскопия 
и биопсия, а также сформировать стратегию дальнейшего лечения. 

Стратегия лечения требует индивидуализации оценки диагностических параметров, в том числе выявле-
ние маркеров воспаления в крови, для каждой отдельной особи, так как показатели крови могут также варь-
ироваться в зависимости от возраста, пола и породы животного. Необходимости выявления маркеров посвя-
щена работа Кудинова А. В. «Обоснование комплексного подхода при диагностике колитов у собак» [3]. 

В данной статье представлены результаты исследования, которые отражают содержание маркеров 
воспаления в крови у больных колитом собак и в крови у особей с клинически подтвержденным отсут-
ствием колита в сравнении. Также в статье рассматривается необходимость использования выявления 
маркеров воспаления. 
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ABSTRACT 
The relevance of this study in the context of veterinary medicine, especially in the examination of dogs, is 

due to the increase in cases of inflammatory bowel diseases in pets. Colitis in dogs is a common problem that 
can lead to a significant deterioration in the quality of life of pets and requires timely diagnosis and treatment. 
In recent years, the population of domestic dogs in St. Petersburg has grown significantly [1], which has in-
creased the need for knowledge of the diagnosis of the disease and the ability to decipher blood tests, in partic-
ular, to be able to distinguish pathological deviations in indicators characteristic of colitis, or deviations in in-
dicators indicating other possible diseases with a similar clinical picture., from normal reference values. 

According to literature sources, veterinary practice faces difficulties in diagnosing colitis in dogs, since 
clinical signs may be non-specific or overlap with manifestations of other diseases. [6] Biochemical and clini-
cal blood tests provide an opportunity to identify markers of inflammation, which can significantly facilitate 
the diagnostic process. The use of these markers allows practicing veterinarians to more accurately assess the 
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ВВЕДЕНИЕ 
Колит у собак представляет собой воспали-

тельное заболевание толстой кишки, которое 
может иметь различные причины и проявления. 
Кроме того, понимание клинической значимости 
различных биологический маркеров воспаления 
можно использовать в разработке индивидуали-
зированных подходов к лечению собак с коли-
том, улучшая прогнозы и качество жизни паци-
ентов. Актуальность исследования также подчер-
кивается необходимостью повышения осведом-
ленности ветеринарных специалистов о новых 
методах диагностики и мониторинга воспали-
тельных заболеваний кишечника у животных. 

МАТЕРИАЛЫ И МЕТОДЫ 
Для исследования были отобраны 2 группы 

собак: опытная и контрольная, по 50 особей в 
каждой. У особей опытной группы был подтвер-

жденный диагноз колит, а у контрольной под-
тверждено отсутствие данного заболевания. В 
каждой группе проводились исследования био-
химических показателей крови с применением 
следующих методов: метод определения альбу-
мина с бромкрезоловым зеленым, фотометриче-
ский метод, диазотирующий метод для определе-
ния билирубина и другие [2]. Эксперименталь-
ный материал обработан статистически с приме-
нением программного обеспечения Microsoft 
Office Excel и оценки достоверности. 

РЕЗУЛЬТАТЫ И ОБСУЖДЕНИЕ 
Средние параметры опытной группы отражены 

в таблице 1 и рисунке 1 и характеризуются повыше-
нием концентрации лейкоцитов (+127%), тромбоци-
тов (+71%) и ферментов печени АЛТ (+173%), АСТ 
(+101%) в крови и снижением гематокрита (-19%) и 
концентрации гемоглобина (-34%) по отношению к 

Таблица 1. Отклонение показателей маркеров воспаления от нормы у опытной и контрольной групп 
Table 1. Deviation of inflammation marker s from the norm in the exper imental and control groups  

  Норма 
Средние параметры ± к норме, % 

Опытная группа (N=50) Контрольная группа (N=50) 

Лейкоциты 5.5-16 тыс/мкл +127 ±13 

Гематокрит 37-54% -19 ±7 

Гемоглобин 120-190 г/л -34 ±3 

Тромбоциты 140-480 тыс/мкл +71 ±10 

АЛТ 10-65 Ед/л +173 ±24 

АСТ 10-50 Ед/л +101 ±11 

Рисунок 1. Отклонение абсолютных показателей маркеров воспаления от нормы у опытной и 
контрольной групп 

Figure 1. Deviation of absolute values of inflammation marker s from the norm in the exper imental 
and control groups. 

Key words: markers of inflammation, colitis diagnosis, dogs, biochemical parameters of blood, leuko-
cytes, platelets, liver enzymes, ALT, AST, hematocrit, hemoglobin. 

patient's condition, determine the need for further research, such as endoscopy and biopsy, and formulate a 
strategy for further treatment. 

The treatment strategy requires individualizing the assessment of diagnostic parameters, including the iden-
tification of inflammatory markers in the blood, for each individual, since blood counts can also vary depend-
ing on the age, gender and breed of the animal. The work of Kudinov A.V. "Substantiation of an integrated 
approach in the diagnosis of colitis in dogs" [3] is devoted to the need to identify markers. 

This article presents the results of a study that reflect the content of inflammatory markers in the blood of 
dogs with colitis and in the blood of individuals with clinically confirmed absence of colitis in comparison. 
The article also discusses the need to identify markers of inflammation. 
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средним показателям нормы. У некоторых особей 
контрольной группы так же наблюдались отклоне-
ния от нормы некоторых показателей, что очевидно 
было обусловлено другими заболеваниями. 

ЗАКЛЮЧЕНИЕ 
Исследование методов диагностики, основан-

ных на анализе крови, помогает ветеринарным 
специалистам более точно определять наличие 

воспалительного процесса, в том числе и колитов 
у собак, и направлять животные на дополнитель-
ную диагностику для подтверждения предпола-
гаемого диагноза. Стоит отметить, что исключи-
тельно анализы крови не предоставляют полную 
картину состояния животного, заболевание необ-
ходимо подтверждать другими методами иссле-
дования и диагностики заболевания. 
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